

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

Dalam bab ini, penulis akan memaparkan mengenai kesimpulan serta saran dari hasil penelitian terkait Fenomena *surrogate mother* dan perubahan kehidupan Mia Warren dalam novel *Little Fires Everywhere* karya Celeste Ng. Pembahasan pertama mengenai kesimpulan yang telah penulis analisis untuk menjawab dari rumusan masalah dan pembahasan selanjutnya mengenai saran untuk dapat memberikan gambaran pada penelitian selanjutnya di masa mendatang.

#### **5.1 Simpulan**

Simpulan yang telah penulis simpulkan dalam penelitian ini adalah:

- 1) Gambaran *surrogate mother* yang terjadi pada tokoh Mia Warren digambarkan berdasarkan latar belakang Mia Warren yang dimana terdapat alasan mengapa Mia Warren menjadi seorang *surrogate mother*. Berdasarkan hal tersebut, Mia Warren memilih mejadi seorang *surrogate mother* disebabkan oleh keadaan kesulitan ekonomi yang dihadapinya. Mia terpaksa melakukan hal tersebut demi untuk tetap bisa melanjutkan kuliahnya, karena di pertengahan jalan ia berkuliah, tiba-tiba beasiswa yang ia terima dari pihak kampus harus terputus. Mia memilih jalan tesebut karena ia ingin tetap mewujudkan impiannya menjadi seorang fotografer, meskipun tidak mendapat restu dari orangtuanya yang dimana mereka juga tidak ingin membiayai kuliah Mia.

- 2) Perubahan kehidupan yang terjadi pada Mia Warren saat harus hidup berpindah-pindah dan ia menyembunyikan identitas siapa ayah dari sang anak, membuat hidupnya semakin sulit dan rumit. Kondisi ekonomi Mia saat ia berkuliah saja sudah dalam keadaan yang kurang baik, ditambah ia harus memutuskan untuk tidak memberikan anak yang dikandungnya kepada pasangan Joseph Ryan dan Madeline. Meskipun demikian, hal tersebut membuat Mia menjadi sosok wanita serta ibu yang secara alamiah dan berdasarkan keadaan yang dihadapinya menjadi sosok ibu yang memiliki naluri keibuan yang kuat. Mia mampu bertahan serta memberikan kasih sayang yang utuh untuk putrinya dan menjalani peran sebagai orangtua tunggal.

## 5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah penulis lakukan, adapun beberapa saran yang ingin disampaikan oleh penulis yaitu sebagai berikut:

- 1) Novel *Little Fires Everywhere* ini masih sangat memungkinkan terdapat banyak bahasan yang menarik untuk dianalisis. Tidak hanya mengenai bagaimana gambaran *surrogate mother* saja. Seperti aspek psikologi yang terjadi pada tokoh utama ataupun permasalahan lainnya. Namun, ada beberapa hal yang menjadi kendala bagi penulis pada saat melakukan penelitian ini yakni kesulitan dalam menyusun data. Hal ini disebabkan oleh alur cerita yang maju mundur, sehingga penulis perlu mengkaji lebih mendalam lagi agar data yang disajikan dapat dimengerti bagi pembaca. Bagi peneliti yang mendatang, sebaiknya perlu menelaah kembali apa

saja kemungkinan-kemungkinan kesulitan yang akan dihadapi nantinya saat penelitian berlangsung dan semoga dapat mempersiapkan segala sesuatunya dengan baik.

- 2) Dalam hal mengambil keputusan memang sangat diperlukan pertimbangan yang matang dan mendalam. Harus kita pikirkan apa saja akibat yang akan terjadi di kemudian hari kedepannya. Meskipun kita tidak memprediksi apa yang akan terjadi di masa depan, tapi setidaknya kita bisa meminimalisir hal buruk yang akan terjadi kepada kita. Penulis berharap, dari hasil penelitian ini para pembaca dapat mengambil pelajaran positif dari setiap penggalan peristiwa yang terjadi di dalam Novel mengenai gambaran *surrogate mother*. Untuk menjalani kehidupan yang lebih baik, agar tidak melanggar hukum agama serta norma-norma sosial, agar tidak merugikan diri sendiri maupun orang-orang disekitar kita.